

## 京大の保管継続 学会要望／遺骨返還訴訟の原告は反発

2019年8月16日 5:00

京都大学が保管している琉球人の遺骨の返還訴訟を巡り、日本人類学会（篠田謙一会長）は15日までに、古人骨は国民共有の文化財として保存・継承され、研究に供与されるべきだなどとする資料管理の3原則をまとめ、原則に沿った対応を求める要望書を京都大側に提出した。

原告の1人で琉球民族遺骨返還研究会代表の松島泰勝・龍谷大教授は「係争中の民事訴訟に日本人類学会という学術団体が被告側の立場で介入している」と反発している。

3原則では、国内の遺跡や古墓などから収集・保管されている古人骨は、その地域の先人の姿、生活の様子を明らかにする学術的価値を持つと指摘。保管機関は資料の由来地を代表する地方公共団体との協議で適切な管理方法を検討し、資料が移管される場合は、研究資料としての保存・継承と研究機会の継続的な提供を合意内容に含めるべきだと提起している。

政府による特別な施策の対象となっているアイヌの人たちの骨や民法で定義されている祭祀（さいし）継承者が存在する骨は含まないとしている。松島教授は「（遺骨が持ち去られた百済司墓は）第一尚氏の祖先を祭っているだけでなく、広く琉球の人にとっての巡礼の地で信仰・祭祀の対象となっている聖地。信仰・信教の自由に関わる重大な問題」と話した。

&lt; うるまで火災／民家 けが人なし／

農林学校の遺族 制服ボタン贈る／資料室に保管 &gt;

2019年8月16日朝刊社会29面

社会・くらし



電子版お申し込み

電子版と

紙面を読む

### エキスパートEye

沖縄コロナ331人感染 前週比72人減【2月2日昼】



新屋 洋平

一般社団法人OHS沖縄往診サポート代表

【エキスパートEye】新型コロナウイルス感染者は減少傾向にあります。65歳以上のいわゆる「発生届け」の対象者も比例して減りから、沖縄県内のコロナ感染症の流行はあるといつていいと思われます。これは県

「八重山の医療は崩壊しかけている」県立病院、異例の「辞任ドミノ」引き金となった難題 沖縄



新屋 洋平

一般社団法人OHS沖縄往診サポート代表

【エキスパートEye】沖縄本島以外の離島に療提供について、プライマリケアとして生活部分について島内で完結できる必要があるければ、島民は島に住み続けることができる。透析は、慢性腎不全となり自身の体では

### アクセスランキング

ニュース

解説

24時間

1週間

1	「羽を広げると見たことない」沖縄・多良間島で目撲された
	2月2日 6:00 地域
2	けがをして自宅の駐車場にうつた「幻の鳥」だ
	9月20日 8:01 社会・くらし
3	「急に電気が消えて店内は騒ぐ」20市町村で停電 最大3万9千戸は
	2月2日 8:06 社会・くらし
4	ネットで話題だった沖縄の「巨見」日本最大級、143年ぶりオ
	種